

MINISTRA DE LA MUJER CALIFICA EL PLAN DE 'SESGADO'

Patricia Mora se distancia de Zapote: ataca reforma fiscal

■ 'No comparto la agenda económica del actual Gobierno', dijo en su Facebook

Joselyne Ugarte
joselyne.ugarte@nacion.com

La ministra de la Condición de la Mujer, Patricia Mora, calificó este miércoles de "sesgado" y "carente de justicia social" el proyecto de Ley para el Fortalecimiento de las Finanzas Públicas que es impulsado por el gobierno de Carlos Alvarado.

En un mensaje este miércoles colgado en su perfil de Facebook, Mora, quien es la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inamu), instó al Ejecutivo a dialogar con los empleados públicos que se encuentran en huelga.

"Me siento en la obligación, con la legitimidad, como para pedir que de inmediato se abran las vías de la conversación. Hay sectores que levantan legítimas demandas en las calles de nuestro país. Es un proyecto de plan fiscal sesgado, es decir, se está obligando a unos sectores a socarse la faja mientras a otros sectores más

poderosos no se les toca", dice Mora en el video publicado.

La funcionaria afirmó que el proyecto carece de "justicia social" y dijo sentir la obligación de levantar la voz para pedir se escuche a los protestantes.

"Costa Rica tiene una tradición que ha marcado su historia moderna. Aquí hemos sabido escucharnos, deponer diferencias, hemos sabido llegar a acuerdos; es decir, el camino de la negociación no es desconocido", agregó la jefa, al señalar claramente: "no comparto la agenda económica del actual Gobierno".

Mora llamó a sus compañeros de gabinete a que presten "atenta escucha a esos sectores de la ciudadanía costarricense que han alzado su voz para señalar que este plan fiscal, tal como está concebido, no está cumpliendo con lo que en nuestro país hemos considerado debe ser la justicia social, la justicia económica".

En una entrevista con *La Nación*, en julio anterior, Mora reconoció que el único punto de coincidencia que compartiría con el plan que llevó al Partido Acción Ciudadana (PAC) al poder, era la "agenda de respeto de los derechos humanos". Según

dijo, nunca se imaginó como parte de un gabinete.

La Nación intentó comunicarse este miércoles con la funcionaria, pero no respondió llamadas y mensajes a su celular.

Criticas. Las declaraciones de Mora no fueron bien recibidas en la fracción del PAC, que las calificó como "desacertadas".

"Tanto el Gobierno de la República como nuestra fracción legislativa han mantenido todos los canales de comunicación abiertos y los esfuerzos necesarios, para que Costa Rica logre los acuerdos para resolver y fortalecer las finanzas públicas y proteger a toda la ciudadanía de las implicaciones de una crisis económica", apuntó en el texto el diputado oficialista Enrique Sánchez.

Además, se resaltó que se han hecho esfuerzos para que la reforma fiscal propuesta mantenga condiciones de progresividad y proteja a los sectores vulnerables del país.

"El proyecto garantiza una solución que consolida el bienestar de las familias, comunidades, sectores productivos y nuestro sistema democrático", se detalló en el comunicado de prensa de la fracción. ■

"ME SIENTO EN LA OBLIGACIÓN, CON LA LEGITIMIDAD, COMO PARA PEDIR QUE DE INMEDIATO SE ABRAN LAS VÍAS DE LA CONVERSACIÓN. HAY SECTORES QUE LEVANTAN LEGÍTIMAS DEMANDAS EN LAS CALLES DE NUESTRO PAÍS. ES UN PROYECTO DE PLAN FISCAL SESGADO (...) SE ESTÁ OBLIGANDO A UNOS SECTORES A SOCARSE LA FAJA Y A OTROS SECTORES MÁS PODEROSOS NO SE LES TOCA."

Patricia Mora
Ministra, Condición de la Mujer

“

Mora, quien laboró como profesora de UCR, hizo su carrera política en Frente Amplio. MELISSA FERNÁNDEZ



En la toma se ve a Morales hablando. Cerca está Albino Vargas, de la Anep, donde el líder de la UNT trabajó 27 años. CAPTURA DE PANTALLA

EDGAR MORALES, DE LA UNT

Líder sindical llama 'dictador' a Albino Vargas

Sofía Chinchilla C.
sofia.chinchilla@nacion.com

Una confrontación entre dos líderes sindicales este martes derivó en una denuncia de uno de ellos contra el secretario general de la Asociación de Empleados Públicos y Privados (Anep), Albino Vargas.

Ese día, imágenes captadas por un equipo de *Telenoticias* evidenciaron un "pleito" entre Edgar Morales, de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), y Rafael Mora, de la Anep, durante la manifestación de empleados de la Municipalidad de San José contra la reforma fiscal, pues ambos querían el protagonismo en el uso de la palabra.

Mora hablaba cuando Morales tomó otro micrófono y reclamó que la Anep le negaba espacio para pronunciarse. En las tomas se observa a Vargas entre los presentes.

Consultados por ese episodio, Mora afirmó que solo se trató de un incidente normal pero Morales manifestó que, con esas palabras, Mora lo que hace es "ocultar la verdad".

"El que se puso con esas poses autoritarias, con esas poses dictatoriales de impedir que habláramos los de la UNT en la tumbacocos, fue Albino (Vargas, el secretario general de Anep), de tal suerte que, cuando él se fue, más bien coordinamos con las tres tumbacocos (miércoles) también, desde las 5.30 a. m., en ausencia de Albino, volvimos a coordinar", señaló Morales.

La Nación también buscó obtener una reacción de Vargas, pero indicó que no daría declaraciones a este medio.

Denuncia. Morales, por su parte, reconoció que su gremio y los miembros de la Anep trabajan juntos, siempre y cuando no esté presente Vargas.

"El que se opuso fue Albino Vargas Barrantes, ese dictadorzuelo, que se ha transfor-

Denuncia



"EL QUE SE OPUSO FUE ALBINO VARGAS, ESE DICTADORZUELO, QUE SE HA TRANSFORMADO EN ESO, LAMENTABLEMENTE PARA ELLOS. YO, QUE TRABAJÉ PARA ANEP 27 AÑOS, ME DUELE ENORMEMENTE LA DECADENCIA EN (...) ESE SINDICATO POR LA DIRECCIÓN QUE LE ESTÁ DANDO ESTE PERSONAJE."

Edgar Morales
Secretario UNT

madó en eso, lamentablemente para ellos, porque yo, que trabajé para Anep 27 años, me duele enormemente la decadencia en que se encuentra ese sindicato por la dirección que le está dando este personaje".

Morales fungió, años atrás, como secretario general adjunto de la Anep.

No obstante, según él mismo explicó, se separó de esa agrupación hace siete años por diferencias con Vargas y fundó un nuevo gremio, la UNT.

Este martes Morales participó de la protesta de la seccional de la UNT en la Municipalidad de San José, la cual fue fundada hace un mes y medio.

"El problema fue Albino Vargas, el problema no son los representantes de la Anep en la Municipalidad, el problema no es la UNT. El problema es él (Vargas), que se niega a reconocer que habemos (sic) otros sindicatos en la Municipalidad, como también en otras instituciones se ha negado a reconocerlos", declaró Morales. ■